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Physische Belastungsreaktionen bei fahrradergometrischen Untersuchungen in sitzender- und halbliegender Position

Physical Stress Reactions in Bicycle Ergometric Examinations in a Sitting and Semi-Lying Position
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Zusammenfassung

        
Fahrradergometrische Untersuchungen werden zur Therapiesteuerung und zur Feststellung der körperlichen Leistungsfähigkeit und Belastbarkeit bei sportmedizinischen Untersuchungen eingesetzt. Dabei haben sich die sitzende und halbliegende Fahrradergometrie etabliert. Zur Übertragbarkeit der durch die unterschiedlichen Belastungssituationen ermittelten Ergebnisse gibt es nur wenige Veröffentlichungen, die zudem ohne eindeutige Aussagen sind. Ziel der Studie ist es, durch eine Einzelfalluntersuchung exemplarisch die Vergleichbarkeit der beiden Belastungssituationen anhand von spirometrischen und kardiozirkulatorischen Parametern zu ermitteln. Die vorliegenden Ergebnisse legen die Vermutung nahe, dass eine Limitierung der Übertragbarkeit von spiroergometrisch gewonnenen Belastbarkeitswerten auf die jeweils adäquate Sitz- bzw. Halbliegeposition im Ergometertraining nicht angebracht scheint.
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Summary

        
Bicycle ergometric examinations are used to control therapy and to determine physical performance and resilience in sports medicine examinations. Seated and semi-recumbent bicycle ergometry have become well-established. However, there are only a few publications on the transferability of the results determined by the different stress situations and these do not offer clear conclusions. The aim of the current study is to determine the comparability of the two stress situations using spirometric and cardio-circulatory parameters on case-by-case study basis. The present results suggest that limiting the transferability of exercise capacity values obtained by spiroergometry to the appropriate sitting or semi-reclining position in ergometer training does not seem to be appropriate.
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